

Saturne Direct – 28 novembre 2025, par Sarah Chouraqui

Saturne reprend sa marche directe.

Quand la rétrograde a commencé, en juillet 2025, j'ai mentionné dans un post qu'elle devait être vécue comme « un espace de liberté ». Pour que nos projets nous appartiennent réellement, il fallait peut-être se défaire de la culpabilité (ou l'ambivalence) générée par notre incapacité à fonctionner comme les autres, et accepter notre manière toute particulière de faire et de bâtir. Pendant cette période nous avons révisé des projets et abandonné nos illusions les concernant, nous avons confronté le fantasme au poids du réel et aux rythmes un peu lents que les temps actuels imposent. Nous avons mis des limites dans un univers subtil et ambigu, pour nous défaire d'une version « passée » de notre identité et d'une manière obsolète d'entrer en lien avec les autres. Ce n'est toujours pas facile, la fin d'un cycle de Saturne en poissons. C'est parfois toucher au désespoir qui est, selon les Stoïciens (et Sponville) la lucidité poussée jusqu'à l'acceptation du réel. Et devenir plus joyeux, plus léger, en habitant ce réel là. Saturne reprend sa marche directe dans le signe des poissons et il passera – enfin – dans le bétail le 15 février 2026. Cela laisse la place à plus de clarté, la capacité à remettre de l'ordre et à sortir de la confusion, un meilleur cadrage de nos émotions (si tant est qu'on peut les cadrer). Il s'agit d'ancre les décisions que nous avons prises, de passer progressivement de la réflexion à l'acte. Nous pouvons espérer la résolution d'un point laissé en suspens à l'été, quand saturne a rétrogradé. Quelque chose en nous tranche, et se définit. Mais tant que Saturne et Jupiter demeurent dans des signes d'eau, nous sommes dans le domaine des sentiments, une fonction qui, selon Jung, nous permet de définir nos valeurs pour mieux organiser la relation à l'autre. Nous reconnaissions ce qui est bon pour nous, ou non. Nous faisons place nette. Nous préparons le terrain. Quand Saturne passera dans le feu en février – domaine de l'intuition – nous serons à même de faire émerger les possibles, de faire exister notre vision. Une Nouvelle ère !